



SESIÓN PLENARIA

4. Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 30, relativa a asunción de responsabilidades de la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación sobre la celebración de ferias de ganado y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/4300-0030]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto cuarto del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 30, relativa a asunción de responsabilidades de la Consejería de Desarrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación sobre la celebración de ferias de ganado y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Gómez.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Gracias, presidenta. Buenas tardes, señorías.

Bueno, llevamos un pleno muy muy variado. Hemos hablado de funcionarios, de altos funcionarios, de industria, de EBAU y vamos a hablar ahora de vacas, algo que en Cantabria es algo bastante común.

A pesar del apagón informativo al que el Gobierno de Cantabria trata de someter a la población la ciudad, la ciudadanía no es ajena al mundo que le rodea, y es que imagínese ustedes qué hubiera dicho el Partido Popular cuando estaba en la oposición si el Gobierno hubiera tratado de ocultar una enfermedad que está circulando sin control y que tiene una tasa de mortalidad de casi el 30 por ciento de las reses infectadas, y lo que es más importante se está moviendo sin que nadie haga nadie mueva un solo dedo para tratar de hacerla frente, de parar la misma, porque sí señorías, mientras todo esto ocurre, como suele decir el consejero de Economía, aquí en este Parlamento hay responsables políticos que están mientras tanto tocando el violín.

Tan es así que desde la Consejería de Ganadería no se ha asumido ni la más mínima de las responsabilidades derivando estas hacia los ganaderos de Cantabria y hacia los ayuntamientos, por ejemplo, en la celebración de las ferias ganaderas. Ante la inactividad de la consejería en apenas un mes y medio, un mes y medio solamente, hemos pasado de tener poco más de una docena de casos en la primera semana de septiembre, a movernos en cifras que pasan de las 5.000 reses infectadas y con más de mil animales muertos, nada preocupante a ojos del señor consejero, cuyo única declaración pública al respecto ha venido a decirnos poco menos que reza para que el clima cálido de paso al frío y así los vectores -mosquitos- que transportan la enfermedad, desaparezca. Esta ha sido toda su implicación, como decía hace unos días en la presentación de una jornada sobre la enfermedad ante un instituto oficial, porque lo que es antes los ganaderos tienen pánico a presentarse y a dar la cara y envía a técnicos de la propia consejería.

Y no, hay que estar a las duras a las maduras. Ya nos hubiese gustado a todos que su estreno político hubiese sido otro, pero a veces la agenda política es caprichosa y hay que hacer frente a ella con determinación y valentía. La inactividad por parte del Gobierno de Cantabria ha provocado que el daño ya esté hecho, el virus de la enfermedad hemorrágica epizootica ya se ha extendido sin control por una parte importante de la cabaña ganadera, sin dejarse una comarca sin su ganadería infectada. Ahora es el momento de plantear soluciones o al menos, medidas paliativas, a la negligente gestión.

Es por esto que desde el Grupo Parlamentario Socialista planteamos esta proposición no de ley porque, repito, aunque el daño ya esté hecho debemos evitar que este sea aún peor. Los socialistas creemos que el señor consejero no puede seguir declinando sus responsabilidades y es hora de que las asuma en primera persona. Es por ello que este Gobierno debe pronunciarse al menos en cuanto a la celebración de las ferias ganaderas, ya debería de haber lo hecho. Recuerdo a sus señorías que hace poco más de un mes, en el pleno del 25 de septiembre, yo mismo, en esta misma tribuna, respecto a la celebración de las ferias ganaderas decía que debía ser la consejería, quien asumiese la responsabilidad de su autorización o no, no dejándola en manos de los ayuntamientos y mucho menos de los propios ganaderos. Aquel era el momento, el comienzo de la expansión de la enfermedad, de determinar si las ferias debían o no celebrarse; delimitar en el movimiento de los animales de un ayuntamiento a otro, sin embargo, el consejero se ha limitado a aconsejar a los ganaderos que no acudan a las mismas.

Señorías, gobernar es tomar decisiones, a veces decisiones que no gustan a nuestros propios alcaldes. Y no sirve que uno de esos alcaldes salga diciendo como el otro día con la olimpiada del tudanco, dice: que suspender la feria supone un perjuicio para el sector hostelero.



Si se quiere atajar esta enfermedad que se está convirtiendo en una epidemia para nuestra ganadería debe actuarse con contundencia y al mismo tiempo aportando ayudas a nuestros ganaderos, que ya llevan soportando una tras otra y ninguno queremos que ésta sea la definitiva.

¿Con todo lo que está ocurriendo con esta enfermedad, el gobierno no cree motivo suficiente para que sea el propio consejero quien pida comparecer en este Parlamento para explicar a todos los cántabros cuál es la situación real de la misma, o tenemos que seguir enterándonos por las contadas declaraciones interesadas de las que se hace con la prensa? Y en las que resta importancia a la enfermedad, manifestando que la mortalidad es solo del 0,55 por ciento. Eso sí, de las cabezas de ganado existente, no el 30 por ciento de las reses afectadas.

Para hacernos una idea, sus señorías, y se hagan una composición, el COVID se consideró una epidemia y la cifra de fallecidos en España alcanzó únicamente el 0,25 por ciento.

Deberían preguntar a los afectados si realmente están asustados, o no, por esta enfermedad. Creo que es el momento de que el gobierno de Cantabria no solo ponga a disposición de los ganaderos una partida que sirva como indemnización para cubrir las más de 1.500 reses muertas en esta epidemia. Es el momento de que además indemnice tanto a las ganaderías que se hayan visto afectadas como las que han tenido que hacer frente a las inversiones, a fin de seguir manteniendo sus estándares de profilaxis, de higienización y desinfección.

No quiero olvidarme de la necesidad de que no se produzca un desabastecimiento del mercado de dichos productos para desinfectar tanto los animales como los vehículos e instalaciones, así como los antibióticos, como ya ha llegado a ocurrir en algunas de las comarcas de Cantabria.

Por último, dado que es una enfermedad que afecta gravemente a los ciervos, lo más lógico es que se esté extendiendo entre dicha especie; la cual convive con nuestro ganado en los montes. Y por lo que la consejería debería establecer un plan propio para la vigilancia y control de la enfermedad que alcanza los vectores y animales silvestres, a fin de observar la evolución en el tiempo y mejorar la lucha contra la enfermedad. A veces un gesto de humildad, reconociendo que no se han hecho las cosas bien también ayuda.

Pero de momento pedimos su apoyo a esta proposición no de Ley, a fin de paliar una situación que ya nos ha golpeado y con fuerza.

Muchas Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Gómez.

Para el turno de fijación de posiciones tiene la palabra el grupo parlamentario VOX, que además se ha presentado una enmienda. Tiene la palabra el Sr. Palacio.

EL SR. PALACIO RUIZ: Señorías.

VOX tiene a gala el ser muy franco con las ideas que defiende y sostenerlas cuando considera que se atienen al sentido común y que son lo más sensato que procede en los asuntos en los que trata.

Por eso me complace hoy especialmente el homenaje que nos hace la extrema izquierda, dignamente representada por el Sr. Gutiérrez, válgame Dios, que ha tenido a bien llegar a un acuerdo transaccional con nosotros en algo que viene siendo objeto de la defensa permanente, defensa permanente del sector ganadero.

Efectivamente, estamos en una situación complicada. Y, efectivamente, necesitamos llegar a acuerdo todos. Y, efectivamente, los relevantes son nuestros ciudadanos, en este caso nuestros ganaderos, con independencia de los filtros ideológicos que algunos obsesionados con esas ideas pretenden imponernos. Lo relevante es que saquemos adelante las cuestiones.

Tenemos un consejero que a mí particularmente me cae muy bien; porque cada vez que le pedimos algo, nos dice que tenemos razón y que nos lo va a dar. Pero va pasando el tiempo y el momento de hacer frente a los compromisos va lagando y no se está produciendo.

Y por eso, los mismos partidos que de forma unánime aprobamos una moción hace dos o tres semanas, en las que instábamos al gobierno a actuar frente a este problema volvemos a exigir ahora al gobierno que actúe, que actúe y que defienda y cumpla aquello que se comprometió a realizar.

Es más, le pedimos creo que la mayoría de esta Cámara; espero contar con el voto del Partido Popular, que también se una a la extrema izquierda; le pedimos que asuma la decisión cuando sanitariamente sea necesario de celebrar o no



celebrar las ferias. ¿Por qué? Porque entendemos que el carácter técnico de la medida no puede quedar a la decisión de los ayuntamientos.

Efectivamente, los ayuntamientos tienen sus propios intereses y tienen su autonomía de comportamiento, pero no debe quedar al albur o a la decisión de un alcalde de un pueblo de Cantabria, una cuestión que afecta a la sanidad y al bienestar animal de toda la región.

Y, por tanto, esa competencia debe ser asumida por el Gobierno de Cantabria. Y, por tanto, les pedimos que lo asuman y que saquen una ley y que no esperen a la Ley de Acompañamiento, que lo saquen en este mes de noviembre.

Les pedimos algo que parece de Perogrullo, pero es que paguen, que paguen los compromisos que han asumido pagar. Cuando por unanimidad aprobamos la moción de VOX hace unas semanas, fuimos muy cuidadosos en los compromisos que asumía el Gobierno, porque todos queríamos que fueran compromisos asumibles y todos queríamos que esos compromisos se pudieran cumplir. Pero va pasando el tiempo y nos encontramos con que el Gobierno no paga, no hace el adelanto de la PAC y no paga las indemnizaciones. Tampoco ha pagado los siniestros del lobo, se comprometió a pagar los siniestros que tuvieran más de seis meses de antigüedad. Y en la Feria de Ruento de este fin de semana ningún ganadero había cobrado. Luego nadie está cobrando.

Y queremos que paguen, y queremos que lo hagan en este mes de noviembre. Y espero que la mayoría de la Cámara de nuevo recuerde a este Gobierno que los pactos deben cumplirse.

Lo contrario tendría que llevar al Gobierno a asumir que son responsables de la inactividad. No de la inactividad de que llegue una enfermedad a Cantabria, que evidentemente no depende del Gobierno; sino de que las decisiones de este Parlamento, que expresa la voluntad de los ciudadanos de Cantabria para formar Gobierno debe ser respetada. Y respetarla implica cumplir los compromisos. Y cumplir los compromisos en este caso implica ser capaz de hacer frente a las obligaciones de pago que no se están realizando.

Y la cuarta de las cuestiones que hemos planteado en esta transaccional consiste en el cuidado de la fauna silvestre. Somos conscientes de que la fauna silvestre, en las tierras altas en las que el ganado pasta con libertad se convierten en un vector de transmisión. Somos conscientes de que nuestra fauna salvaje está sufriendo muchísimo, especialmente los venados, la difusión de esta enfermedad.

Necesitamos que el Gobierno tome cartas en el asunto. Es un problema, cuando la respuesta del Gobierno frente al lobo es: depende de. Madrid, tiene que solucionarlo el LESPRES. La respuesta del Gobierno frente al ataque de los mosquitos es: No es un problema del Gobierno, tiene que solucionarlo el invierno. Y cuando la respuesta a: no estamos pagando, es: No te preocupes, lo vamos a hacer. Porque, desgraciadamente, el primer mes valía; el segundo mes valía. Pero estamos ya en el tercer mes de este otoño y todavía no han llegado.

Les pido, señorías, a todos ustedes que apoyen unánimemente; el partido que sustenta al Gobierno también; la propuesta que les planteamos. Y se lo pido porque va en beneficio de todos los ganaderos de Cantabria. Y porque no es más que recordarle al Gobierno la obligación de cumplir el compromiso, el compromiso que personalmente asumieron hace escasamente un mes.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Palacio.

Tiene la palabra, por el grupo parlamentario Regionalista, el Sr. Blanco.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: Buenas tardes, señorías.

Esta proposición viene a recoger, pues todo lo que se ha hablado aquí durante este mes y medio que llevamos de pandemia, decía la portavoz Socialista, y lo que hemos dicho a los medios de comunicación.

Pero en primer lugar conviene recordar, no está de más, decir que la enfermedad no afecta al ser humano y no afecta al excelente producto de nuestra carne de Cantabria.

Sí afecta, afecta gravemente a nuestra cabaña y afecta también al bolsillo y a los sentimientos de nuestros ganaderos.

La primera semana de septiembre había 13 animales, cuando se detectó, y 6 municipios afectados. Entonces, el consejero decía que no era para preocuparse, que no era para preocuparse excesivamente. Y días después incluso llegó a decir que era una enfermedad que ya estaba controlada. Eso lo recogen los medios. Y se limita a realizar una serie de recomendaciones, erigiendo a los alcaldes y a los ganaderos como autoridad sanitaria, para decidir si había prestaciones,



si se hacían ferias o no. Cuando todos los que estamos aquí sabemos que es el gobierno de Cantabria, a través de la consejería de Desarrollo Rural, quien tiene la responsabilidad máxima en la sanidad animal en nuestra región.

Señorías, debió ser la consejería quien tenía que haber suspendido las concentraciones ganaderas y el movimiento de ganado temporalmente, como ya hicimos otros; salvo, como he dicho en alguna ocasión en el ferial de Torrelavega, en la feria semanal de Torrelavega, donde por un lado tenemos el carácter comercial de la misma y, por otro, el exhaustivo control de accesos que se puede hacer en una instalación cerrada, como es el ferial, que se puede desinfectar en su totalidad.

Y digo que hicimos otros con el artículo 8 de medidas sanitarias, la Ley 8/2003, de 24 de abril, de Sanidad Animal, debió haber suspendido las concentraciones de ganado y su movimiento. Durante la gripe aviar suspendimos dos ferias nacionales muy importantes, una se va a celebrar precisamente este fin de semana en Torrelavega, porque la situación de la gripe aviar ha pasado.

Y lo suspendimos también el movimiento, en las concentraciones, en Val de San Vicente, en junio del 2021 y su entorno cuando hubo un brote de tuberculosis en aquella zona. Hoy pueden ver la campaña ganadera como sale la tuberculosis en esa zona.

Es decir, que había..., llegó a decir el consejero que no tenía potestad para..., lamento que no esté hoy, pero llegó a decir que no tenía potestad para prohibirlo. Pero, ¿cómo no va a tener por la potestad para prohibir las concentraciones y las ferias, si quien las autoriza es precisamente la consejería? Son decisiones políticas, ya se han dicho, a veces son difíciles de tomar difíciles de digerir, pero el bien común necesarias hace que se hagan.

En el primer pleno de este periodo de sesiones formulábamos preguntas y se volvieron a minimizar los efectos y la importancia de la enfermedad. Y en el segundo pleno presentábamos una conjunta transaccional, que fue aprobada por todas sus señorías entonces, en la que se pedía una, a cabo una serie de acciones que a día de hoy se obstinan en poner en marcha; entre otras, sufragar la prevención y la curación de los animales. Sufragar y obligar, porque si tú pagas, el medicamento, la desinfección estás obligando al ganadero a utilizarlo igual que si sufragas la curación, están obligados también a curar a sus animales.

Indemnizar es lo último, primero hay que intentar salvar las reses y después indemnizar si fallecen y no al revés, como parecen haber intentado.

Pero si quien va a realizar de portavoz del Partido Popular se atreve a echarle la culpa al empedrado y a los antepasados como ya ha hecho, es decir a los anteriores, como ya ha hecho el propio consejero en alguna ocasión, quiero decirles que desde que se detectó en Cerdeña el 22 de noviembre del año pasado la enfermedad y unos días después llegó a la península, Cantabria llevó a rajatabla todas las instrucciones indicadas por el ministerio, que fue dar comunicación a las oficinas comarcales agrarias y también al Colegio de Veterinarios, que por aquel entonces entiendo que el propio consejero era miembro.

El 10 de julio de este año, dos meses antes de que la enfermedad llegase a nuestra región, le entregué al nuevo consejero una región con la mejor situación sanitaria de la historia en Cantabria. Y solamente por recordarles dos datos, era, somos libres de brucelosis bovina, ¿recuerdan? la brucelosis bovina desde junio de este, del perdón del año 2021 y de tuberculosis bovina con prevalencia del 0,38, la más baja en las últimas décadas. En año y medio podemos ser incluso también indemnes de tuberculosis bovina, si se hacen bien las cosas.

Acabo ya, señora presidenta. Ha habido un caos en la gestión y las consecuencias son daños económicos y lo más grave daños que no hay dinero quien nos pague, incertidumbre y daños en los ganaderos.

Un dato que sí querría que supiese, desde que se empezó y se dijo que no tenía tanta importancia esa enfermedad cuando llegó a Cantabria hasta ahora han muerto 1.500 reses, cuatro veces más de lo que matan todos los lobos de Cantabria.

Habrá que ir haciéndole caso a aquello que me decía un ganadero recientemente: Guillermo, es más peligroso este consejero para la ganadería, que el propio lobo.

No sabemos cuál hubiera sido el resultado de haber tomado las medidas que había, que haber tomado...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señor diputado.

EL SR. BLANCO GÓMEZ: ...-acabo, señora presidenta- desde luego, les aseguro que la grave situación es para hacerse de pensar si había que haber lo hecho de otra forma. Estamos seguros de que sí.

Nada más y muchas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Blanco.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra la Sra. De la Herrán.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: Muchas gracias presidenta, buenas tardes señorías.

Al PSOE les sirve VOX para transaccionar una proposición no de ley contra el Gobierno del PP. Cuidado que, si es que soy nueva, pero lo que tengo que ver transaccionar VOX y el PSOE. Yo no voy a decir ni ultraizquierda, ni ultra derecha, porque yo creo que soy muchísimo más respetuosa que eso y toda la gente que me conoce lo sabe. Pero bueno, esto es el Parlamento y como decía una buena amiga mía, se puede ver cualquier cosa, Sr. Aguirre.

Señor parlamentario del Grupo Regionalista, ojalá algún día esta señora y el consejero de este Gobierno tengan el mismo respeto que esta señora tuvo con usted durante toda una legislatura, siempre con usted, ¿verdad? ¿Se acuerda?, siempre he estado con usted.

El Grupo Parlamentario Socialista ha presentado una proposición no de ley relativa a la asunción de responsabilidades. Yo en esta proposición de ley e incluso en la transaccional no he leído nada de lo que se propone, dicen: No, no se puede hacer nada. Ya, pero díganoslo, escríbanlo, preséntenlo aquí para que los ganaderos, los sindicatos lo vean y entonces hablamos.

Todos hemos hablado durante todo el mes de septiembre y este mes de octubre del problema grave que tiene nuestra cabaña ganadera. ¡Cómo no! Y si lo sumamos a lo del lobo, ya, ya hablaremos del lobo.

Por lo tanto, echo de menos, echo de menos de este Grupo Socialista, este Grupo Parlamentario Socialista que tenía que haber presentado una proposición no de ley diciéndolo claramente, para que todos los ganaderos y alcaldes y alcaldesas lo viéramos.

En la transaccional que propone el Grupo Parlamentario VOX si dice algo, dice: a través del procedimiento, del proyecto de ley, de lectura única, la modificación legislativa atribuyendo a la consejería la competencia para la suspensión de las ferias ganaderas.

Y les digo lo mismo: ¿qué ferias?, ¿las ferias de mi pueblo?, ¿la feria de mi pueblo?, o ¿la concentración de Cabuérniga? o ¿la de la Cobaldriz?, perdón, que es la de mi pueblo, la de Cobaldriz. ¡Ah!, la de Torrelavega no, ¿verdad? ¿Claro!, es que, si se suspende, igual hay que suspenderlo todo. Entonces ¿qué hacemos aquí? ¡Ah!, unas sí y otras no. Nooo.

¡Claro!, ¿quién se atreve a suspender la de Torrelavega? Aquí la próxima que presenten, que ponga: pedimos al Parlamento que inste al Gobierno de Cantabria que se suspenda la feria de Torrelavega, que ningún ganadero pueda ir a vender sus jatos. Y yo estaré aquí con ustedes, no se les olvide.

El consejero de este Gobierno, se ha encontrado un papel, no voy a decir lo que se ha encontrado ni no, que yo no tengo aquí nada que decir, yo tengo, Sr. Guillermo, yo tengo que venir aquí a defender la propuesta, el trabajo de un consejero, ese es mi trabajo y cuando creo que lo está haciendo bastante bien, todavía soy más feliz. Es que soy más. Entonces, yo le digo, yo le digo: hablan de ocultación de datos oficiales, hablan de inactividad políticas, ¡por Dios!, pregúntenles a los sindicatos, a las cooperativas, a las federaciones de caza, al SEPRONA, a las comarcas forestales, a los facultativos, a la federación de razas cárnicas y todas las asociaciones, a los medios de comunicación. Pregúntele la actividad del señor consejero.

Por cierto, si el consejero hoy no está aquí porque está en Madrid en una, en una reunión sectorial, creo que se dice con todos los consejeros de España; con el señor ministro, a ver si pueden llegar a un acuerdo y el señor ministro, entre otras cosas, pues libera fondos y más cosas que habrá que no me corresponde a mí decir, que ya lo dirá el señor consejero.

Por lo tanto, a mí eso es lo que me está preocupando ¡eh! Presenten un escrito, perdón, una proposición no de ley, una interpelación no, me dice la presidenta esta proposición, una moción y díganlo, aquí escrito, “queremos que se suspendan tales ferias” y entonces podemos hablar. No, es que hay que decirlo, hay que decirlo, no vale: es que lo estamos haciendo mal, no, no, no, no, diga las ferias digan que se suspendan las zonas de Torrelavega, díganlo, porque yo no estoy esperando, ¡díganlo!

Señorías yo el 25 de septiembre se aprobó en el pleno de este Parlamento una moción del Grupo Parlamentario VOX, en la que se instaba al Gobierno regional a habilitar una línea de subvención para hacer frente a esta enfermedad. Efectivamente, va a salir, va a salir una, una orden con 1.100.000 euros del presupuesto de la comunidad autónoma de 2023.



No lo sé señor, no sé si será mucho o poco, pero está ahí, pionera, pionera en..., comunidad autónoma pionera en sacar, en sacar esta orden. Somos pioneros.

Bueno, pues tampoco va tan mal la cosa.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señora diputada.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: Perdone, voy, voy señoría. Y del plan de vigilancia y control de los animales silvestres es, existe un protocolo nacional y ahora hay protocolos especial. Están informados; cazadores, asociaciones de cazadores que me consta, y la guardería forestal, lo que se tiene que hacer cuando en el monte se ve un animal, un animal con la enfermedad hemorrágica y con los síntomas de la enfermedad hemorrágica, lo sabe.

Y con la tuberculosis hemos aprovechado también y les hemos dado una lección magistral por un catedrático muy importante de la tuberculosis...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Señora diputada, le recuerdo que tiene que finalizar.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: Perdón, sí termino.

Y, respecto a los trampeos sobre los vectores, los trampeos y la vigilancia de los mismos, de los vectores, el plan de vigilancia nacional que se sigue, es aprobado por el Gobierno nacional ¡eh! ¿Estamos o no estamos de acuerdo con ello?

Señorías, el Grupo Parlamentario Popular va a votar en contra de esta transaccional.

Mil disculpas a todos por lo que he tardado.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sra. Ceballos.

Para fijar definitivamente su posición, tiene la palabra el Sr. Gómez, del Grupo Parlamentario Socialista.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: La verdad, estábamos mejor ayer con las yeguas y los potros. La verdad, yo a Belén yo le tengo mucho aprecio, somos del mismo valle, yo al comienzo del valle y al ella al final y, y es una, es una diputada que habla muy claro y yo la conozco de cuando era alcaldesa y creo que le ha tocado un papelón que no es el que no es el suyo, le ha tocado la defensa de un consejero que soy de los que piensa que no está haciendo nada en esta enfermedad.

Lo dije al principio. Su estreno en la política no es el que nadie, es el que no hubiésemos deseado absolutamente nadie. No es culpa suya, es algo que le ha tocado, pero lo que sí tiene que hacer es gestionarlo. Y yo personalmente y mi grupo piensa, pensamos que no lo está gestionando bien.

Y no sé, a ti te ha tocado defender algo, yo creo que lo indefendible.

Y el PSOE no le sirve, no sé lo que has dicho, que no le sirve a VOX, no el PSOE lo que está aquí es en beneficio de los ganaderos, tiene que, digamos, transaccionar con quien sea necesario por el beneficio de los ganaderos... (murmullos), ...por el beneficio de los ganaderos, de los ganaderos...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego silencio, por favor.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Yo soy muy respetuoso con todos ustedes, llevo aquí cuatro años y jamás he levantado la voz y he escuchado aquí a portavoces de su grupo hablar de todo, de Bildu, de independentistas, de Txapote y sobre..., sobre todo al portavoz que me está mirando le he oído verdaderas barbaridades.

DESDE LOS ESCAÑOS: Poco he dicho.

(Risas)

Viendo lo que (...)

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Bueno, y lo que tendrás que ver todavía y lo que tendrás que ver, (risas) y lo que tendrás que ver...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego silencio, por favor.

EL SR. GÓMEZ GÓMEZ: Entonces nosotros traemos esta proposición no de ley en beneficio de los ganaderos, porque el consejero de su Gobierno no está haciendo absolutamente nada por ellos.



Sí que es cierto que la portavoz del Grupo Popular ya lo dijo en el pleno pasado, que es el Gobierno que primero ha tomado la iniciativa de pagar, pero una cosa es anunciarlo y otra cosa es que les lleguen las ayudas a los ganaderos.

Llevamos más de un mes y pico, y lo que ha dicho la semana pasada es que están trabajando en esas ayudas. Que no, es que cuando a un ganadero le matan una serie de reses lo que tiene que hacer es ponerlas. Porque una frase una frase o una palabra que utilizan (murmillos), por favor, que utilizan en tu valle y en el mío es que como no les llegue a tiempo las ayudas a este paso tendrán que cerrar las estabulaciones, tendrán que echar las estornejas y cerrar las mismas.

Agradecer a los grupos que apoyan la proposición no de ley y nada más.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, Sr. Gómez.

Vamos a proceder a la votación con la enmienda presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

¿Votos a favor?

EL SR. BLANCO TORCAL: Diecinueve votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Quince votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Se aprueba, por lo tanto, la proposición no de ley número 30, por diecinueve votos a favor y quince en contra.